



Fiche activité

Une autre histoire est possible

David McNew / Getty Images / AFP



Sommaire

Une autre histoire pour petit bourreau	3
Activité 1	3
Déroulement	4
Slamez pour l'abolition de la peine de mort	5
Activité 2	5
Déroulement	6
Une affiche pour l'abolition de la peine de mort	7
Activité 3	7
Déroulement	8
Image de petit bourreau – avec fond	9
Annexe 1	9
Image de petit bourreau - sans fond	10
Annexe 2	10

Dans ce livret, nous vous proposons 3 activités créatives pour imaginer une autre histoire sans peine de mort, sous 3 formats différents : la reprise d'une image de bande dessinée, la création d'un slam ou la création d'une affiche.

Si vous le souhaitez, vous pouvez partager votre création avec nous en nous écrivant à l'adresse suivante : education@amnesty.fr.



Une autre histoire pour petit bourreau

Activité 1

Objectifs

- Imaginer un autre monde, un monde sans peine de mort
- Développer ses talents créatifs



Durée

À partir de 10 minutes (et autant de temps dont vous avez envie pour réaliser le dessin)



Public

À partir de 8 ans
À partir de 1 personne



Matériel

- Des feuilles
- Des crayons
- De la peinture
- Des gommettes etc.



Préparation

- Imprimez l'annexe 2 « Image de Petit Bourreau – sans fond », ou dessinez-la sur papier libre.

Déroulement

1. Nous vous conseillons de commencer par lire la bande dessinée « Le Petit Bourreau de Montfleury » de Marty Planchais (éditions Sarbacane), mais l'activité est possible sans cette lecture.

2. Observez ensuite l'image de Petit Bourreau extraite de la BD (annexe 1) et lisez le texte suivant, qui l'accompagne :

« Si la peine de mort est toujours en vigueur dans de trop nombreux pays, elle a été abolie en France en 1981. A Montfleury, Petit Bourreau aimerait bien en faire autant. Il ne veut pas être responsable de la mort de prisonniers et rêve d'une autre vie. »

3. À partir de l'image en noir et blanc et sans fond (imprimée ou dessinée, annexe 2), recréez une autre histoire dans un monde sans hache et sans échafaud, et imaginez tout ce que le personnage pourrait faire d'autre. Dessinez, peignez, collez.... Laissez libre cours à votre imagination.

Slamez pour l'abolition de la peine de mort

Activité 2

Objectifs

- Développer la réflexion créative et la construction d'équipe
- Apporter dynamique et interactivité entre personnes participantes



Durée
90 minutes



Public
À partir de 12 ans
Entre 8 et 30 personnes



Matériel
• Des feuilles
• Des crayons
• Du paperboard
• Des marqueurs



Préparation
• Installez les tables suffisamment espacées les unes des autres, de sorte à ne pas entendre ce qui se dit dans les équipes concurrentes.

Déroulement

1. Les participants sont répartis en groupes restreints, de 4 à 5 participants et se choisissent un nom pour leur groupe.

2. Chaque groupe choisit un des 2 articles suivants de la Déclaration universelle des droits de l'homme :

- L'article 3 « Tout individu a droit à la vie, à la liberté et à la sûreté de sa personne ».
- L'article 5 « Nul ne sera soumis à la torture, ni à des peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants. »

Chaque groupe travaille ensuite sur ce droit en rimes.

Avant de laisser les groupes travailler sur leur slam, assurez-vous que chaque groupe a bien compris le sens de l'article sur lequel il va travailler.

Vous pouvez leur conseiller de faire une liste de mots qui se terminent par une même syllabe ou leur proposer un début de phrase à compléter (« J'ai le droit de... » / « J'ai fait un rêve... ») pour les aider à se lancer.

Rassurez-les ! Encouragez chacun à se lancer dans l'exercice ; ils pourraient se surprendre eux-mêmes.

3. À la fin du temps imparti, chaque groupe désigne un rapporteur ou se répartit les rimes pour lire/slamer sa production. Si vous le souhaitez, vous pouvez mettre en place une victoire à l'applaudimètre : le groupe qui a obtenu le plus de bruit est désigné vainqueur.

Une affiche pour l'abolition de la peine de mort

Activité 3

Objectifs

- S'approprier le concept de l'abolition de la peine de mort
- Développer ses talents créatifs



Durée

De 30 minutes à autant qu'il est nécessaire pour créer une œuvre d'art !



Public

À tout âge
À partir de 1 personne



Matériel

- Des feuilles
- Des crayons
- De la peinture
- Des gommettes etc.

Déroulement

1. Réfléchissez à ce que le « droit à la vie » vous évoque : quelles sont les couleurs, les images, les personnages etc. qui apparaissent dans votre esprit ?

2. Créez ensuite un poster qui symbolise le slogan suivant : « La peine de mort est condamnée à disparaître ». Laissez libre court à votre imagination et votre créativité !



Image de petit bourreau – avec fond

Annexe 1



Source : la bande-dessinée « Le Petit Bourreau de Montfleury » de Marty Planchais

Image de petit bourreau - sans fond

Annexe 2

